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文体新闻 19体育

捐助
沙拉维的牌很大。在绿地申花俱乐部

历史上，他算得上是最知名的外援之一，况

且，和之前来淘金的处于职业尾声的球星相
比，意大利人正值当打之年，27岁，他把球

员最黄金的时间留给了中国，留给了申花。
也许，他自己也没料到，这一趟中国之行，尤

其是这三个月来所见所闻所干的事，会对这

个国家，这里的人民有如此深切的理解。
1月申花在海口集训的时候，武汉疫情

发展迅猛。每天除了训练，队员们都关心那
里的情况。由总经理周军和曹赟定等几个

老队员牵头，大家自发给疫区捐款。知道这
事后，沙拉维二话没说，也参与进来。而且，

这件事他一直记在心上。到了阿联酋集训，
俱乐部拍摄主题为“抗疫接力”的宣传视频，

他也投入地出镜。对着镜头，他那张已经晒
得黑黝黝的脸上，依旧挂着腼腆又真诚的笑

容，努力给武汉疫区送去自己的慰问。
疫情发展很快，武汉的情况好转之际，

可怕的病毒却蔓延到了全世界。在欧洲，情
况最严重的是意大利。除了疫情高发的伦

巴第大区，西北的利古里亚大区也很快出现
病例。那里正是沙拉维的家乡。通过利古里

亚大区主席乔瓦尼·托蒂在社交媒体上传的
照片，他看到热那亚海滩上依旧挤满了游

客，托蒂呼吁民众按照政府的要求，不要离
开家。

上月 14日结束阶段集训后，沙拉维把

家人都接来迪拜，他和哥哥一起在无边际泳
池畅游，与父亲在夜晚的哈利法塔下留影。

照片下面他留言：“迪拜，最后一天。”不料，
这次分别，即是担忧的开始。

融入
把时钟拨回去年 7月，沙拉维在罗马菲

乌米奇诺机场准备搭机前往上海，赴绿地申

花报到。进入边检通道前，有一名学生模样
的女球迷在背后喊了他的名字，他放下行

李，回过身与对方合影留念。万里客途，家乡
在沙拉维的心里，从此成为一份挂念。抵达

上海的头一晚，他就请翻译王侃带他去意大

利餐馆，点了一份意面。几天后，当申花出征
河北华夏幸福，开启关键的保级战役时，意

大利人和理疗师一同找了家餐馆观看比赛
直播。一边拨弄着自己面前的沙拉碗，一边

他说：“我想多了解一点加入的球队⋯⋯”
意大利人过日子，就像他们的千层面，

有浓郁的风俗人情。来到中国，沙拉维也在
努力融入这里的水土。客战重庆斯威的前一

晚，申花全队给这一周里过生日的队员庆
贺，孙世林，陈钊都在生日蛋糕前许下心愿，

但还差几天生日的沙拉维则解释：“按照意
大利人的习俗，不能提前过生日。”他向全队

发出邀请，一起来参加自己 27岁生日当天
的派对。那是沙拉维来到中国后过的第一个

生日，黄浦江畔，他和队友们一起听音乐，赏

夜景，还收获了一个好消息：当晚深圳佳兆

业打平武汉卓尔，申花提前保级。
在申花的训练队伍中，沙拉维并不起

眼。有时训练结束，队员们一个个往更衣室
走，却不见他的身影，再一看，他倒跑去远处

捡皮球。从披上申花球衣那刻起，没有人能
质疑沙拉维的敬业。对于皮球该怎么踢，球

队也好，他自己也好，从未有过担心。淘汰大

连一方的足协杯半决赛，主教练崔康熙透露
赛前授意弟子利用对手防线身后的空当，结

果沙拉维一口气完成两脚精彩破门。这名安
静的球员选择只在球场上爆发，其他的时

间，他更乐意观察，思考，按自己的节奏过好
足球以外的生活。

责任
疫情让意大利的足球停摆，甚至西班牙

的球队都不愿去意大利踢欧联杯。尽管不少

城市开始封城，也取消了重大的公共活动，
感染的数字还在急速上升。此刻，向来安静

的沙拉维不再沉默。在社交媒体上，他分享
了一张照片：23岁的意大利女护士阿莱西

娅·博纳里的脸上，被防护口罩勒出了深深

的印痕。“我担心口罩无法保护我的面部，我
担心会不小心用手套触摸到眼睛。”这位美

丽的姑娘说，“我和同事们都身心疲倦，但我
们热爱并为自己的工作自豪。”

这样的口吻和心情，不正是抗击疫情的
中国医生、护士的心声么？沙拉维很熟悉，他

上传的另一张照片里，意大利的靴形地图

被改成了两只紧握的手，（见左上图）“在

意大利暴发疫情之前我就经历过这样的
情况，不过我没想到会发展到这样的程

度。我现在远离祖国，但始终在密切关注
最新的情况。看到自己的国家正面临困

境，我心头遭遇沉重一击。我思念家人、朋
友以及其他正在度过艰难而又沮丧时刻

的同胞。”沙拉维随后解释了这幅照片的
含义，“不过，我对未来有信心，因为我看

到中国的情况正在好转，而他们的成功主
要归功于一个因素———全体公民在应对

这一紧急事件时都担负起自己的责任。”

大区主席托蒂、护士博纳里都呼吁大家
待在家里，哪也别去，沙拉维比他们更清楚，

正是中国人民的这种战“疫”方式，让一场风
暴终将停止，生活回归秩序。“我希望意大利
也会如此。”他在意大利和中国人民之间努

力搭起一座桥，“遵守预防和遏制的相关规
定，是最终战胜疫情的基础。现在的意大利，

比任何时候都更需要大家的团结。”他说，
“我们可以学习中国。”

说话之际，中国的抗疫专家已赴意大利
援助。沙拉维透露，自己将发起一项慈善计

划，为同胞抗击疫情贡献自己的力量。在这
番话语背后，腼腆安静的沙拉维，是那么自

信，那么强大。这也许是因为，这名申花球
员，是此刻最理解中国的意大利人。

本报记者 金雷

    本报讯（记者 金雷）面对欧洲日益严重
的疫情，欧足联正在考虑，将原定今年 6月进
行的 2020欧锦赛推迟一年，到明年夏天再踢。

意大利《全体育》称，虽然欧足联在公开
场合坚称，欧锦赛将如期举行，但一些举办国

已经向欧足联提出要求，希望将大赛推迟到
明年夏天。

按照计划，欧锦赛将在今年 6月 12日至

7月 12日举办，欧洲 11个国家的 12个城市
将承办这届大赛。不过随着疫情在欧洲蔓延，

意大利、德国、西班牙、法国等国家饱受困扰，
有的国家已停止所有赛事。而不少国家的足

协取消了原本为欧锦赛准备的热身赛。欧洲
的疫情进展极有可能处于高峰前的爬坡期，

若按原计划举办欧锦赛，意味着接下来各支
球队的备战，包括组委会、各国足协、各个举

办城市的赛前准备，以及赛事的商务开发都

可能受到极大的影响。
有消息称，欧足联目前在准备相关备案，

并讨论将比赛从一些受疫情影响严重的城
市，挪到别的地区进行。至于有关欧锦赛推迟

一年的说法，欧足联官方在公开场合一直不
愿过多谈论。欧洲媒体分析，欧锦赛能否如期

举办一定程度上也并非欧足联能够单独决

定———疫情的发展情况，各国政府的政策，
都将是决定性因素，欧足联的角色事实上有

些“被动”。几天前在荷兰召开的年度会议
上，欧足联主席切费林谈到欧锦赛前景时表

示：“除了病毒之外我们还要忙很多事
情———安全问题、政治问题⋯⋯我们必须一

件事情一件事情地来处理，我们不想过度反
应。”

欧锦赛或将NBA今起
一些举办国建议明年7月再踢

停摆 推迟

申花意大利外援沙拉维
呼吁家乡学习中国

昨天，申花外援沙拉维
在社交媒体上呼吁：意大利
应该学习中国抗击新冠肺
炎疫情的做法。这个安静的
小伙子来中国不到一年，却
经历了可能整个职业生涯
都难以忘记的坎坷。通过自
己的观察、接触和了解，他
为意大利与中国努力搭起
一座桥，桥的一头，是他对
家乡的关切，另一头，是
他对中国人民的钦佩。

心系两头为抗疫
文体人物

    本报讯（记者 黄永顺）在爵士中锋戈

贝尔被确诊为新冠肺炎后，NBA 官方北京

时间上午宣布，暂停本赛季 NBA赛事。
戈贝尔是在今晨爵士与雷霆比赛前被

确认新冠肺炎检测阳性的，当时双方球员已

在场上展开热身。随后，他们被告知返回休
息室，约 30分钟后，赛场宣布比赛因不可抗

拒原因取消。

NBA官方随即宣布，为防止疫情蔓延，
暂停所有 NBA比赛。NBA表示，将利用这

段时间商讨下一步对策。目前看来，NBA至

少要停摆两周。直接经济损失超过 10亿美

元。爵士也发表声明，称戈贝尔目前在俄克
拉荷马接受医护人员的照料。

事实上随着疫情在世界范围的蔓延，各
地纷纷暂停赛事或空场比赛。随着球员被

确诊，NBA也无法独善其身。热火队主帅斯

波尔斯特拉说：“目前情况紧急，联盟采取了
适当应对措施。”

美国目前已有许多州因疫情宣布进入
紧急状态。美国大学生篮球联盟已要求各队

空场比赛。今晨，在 NBA官方宣布停摆之
前，多家 NBA老板已倾向于比赛闭门进行。

金州勇士宣布接下来的主场比赛空场进行，

首都华盛顿已要求暂停所有超过 1000人聚
集的活动。

NBA官方担心，大量球迷聚集的 NBA

赛场，一旦有确诊球迷到场，将成为传播疫

情的场所。3月 7日，NBA再次向各队发送
备忘录，第一次提到了“空场比赛”的可能

性。3月 10日，NBA等四大职业体育联盟正
式宣布，限制媒体进入更衣室。

爵士球员戈贝尔新冠肺炎确诊
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